



FRENTES POLÍTICOS

1. Extremo. En San Luis Potosí, el gobernador **Ricardo Gallardo** realizó una atrevida propuesta. Luego de un feminicidio en su entidad, exigió que el Congreso local apruebe la pena de muerte para feminicidas y la castración, para violadores. “Va a seguir sucediendo si no metemos mano dura, hay que recordar que las malditas herencias nos dejaron eso. Herencias malditas de no poder reformar la ley, no poder meter mano dura. Siempre cuidando los derechos humanos, pero dejando desprotegidos a miles de personas”. Adelantó su iniciativa “para captar a todos los violadores”. Mano firme, dice: “Cuando los animalitos no hacen caso, se les capa”. ¿Será la mejor solución?

2. Los tiempos divinos. **Mario Delgado**, presidente nacional de Morena, informó que en septiembre de 2023 estará definida la candidatura del partido para las elecciones presidenciales de 2024. Sentenció: “Para dejarlo claro, en un año”. Será en julio de 2023 cuando se realice la primera encuesta para la candidatura a la Presidencia de la República. Se realizará con los perfiles que haya determinado el Consejo Nacional. Con los resultados que se obtengan de la primera encuesta se realizará una segunda y definitiva encuesta, entre agosto y septiembre. Largo camino les queda a los aspirantes, quienes tendrán buen tiempo para peinarse y salir bien en las redes sociales, ese mar donde se pescan los votos. Agárrense.

3. Punta de iceberg. La ambición le ganó al senador **Raúl Paz Alonzo**, expanista a quien **Damián Zepeda** hizo senador. Al brincar del PAN, ayuda a que Morena se acerque a la mayoría calificada. Ahora es comisionado nacional de enlace con el sector empresarial de ese partido. Lo hizo para, quizá, quedarse con la candidatura a la alcaldía de Mérida. Iluso. Su estela de corruptelas y traiciones lo dejarán marcado. Hace unos días subió un video con su postura “en contra de la militarización”, con sólidos argumentos, y ya hasta lo borró. En su trabajo legislativo, los números lo hundieron, pues es el octavo más faltista y está en el lugar 91 de 128, con 19 iniciativas inscritas y sólo cuatro aprobadas! En Mérida le perdieron la confianza. Que ni se pare por ahí a pedir el voto...

4. Sorprendido. Mientras **Marko Cortés**, líder nacional panista, departía con los integrantes del Cuerpo Diplomático acreditado en México, en los 83 años del PAN, en el Frontón México, uno de sus senadores le decía adiós para trasladarse a Morena, **Raúl Paz**, de Yucatán. **Cortés**, el mismo que había señalado que no hablarían con **Alejandro Moreno**, dirigente nacional del PRI, pero sí con los militantes priistas “que no se vendan” y que no tengan miedo de enfrentarse a un régimen autoritario. **Cortés** dijo que no confiaba en la dirigencia del PRI, porque incumplieron su palabra. ¿Qué procede ahora, además del berriñche? **Marko** sólo demuestra debilidad. Parece que ni con los suyos puede.

5. Patadas de ahogado. Después de revelarse una investigación que lo involucra con la DEA, el senador **José Narro Céspedes**, sobre quien pesan acusaciones graves, se escuda en un discurso político para evadir las respuestas. “A la derecha conservadora le gusta inventar novelas sobre narcos transnacionales. A esos conservadores los invitamos a seguir de cerca el juicio a **García Luna** en Nueva York, el verdadero capo al frente de la seguridad de nuestro país en tiempos de **Felipe Calderón**”, escribió en su defensa. Lo malo es que no le funcionan las estrategias de distracción. Al Senado de la República, y se lo han exigido desde tribuna, así como a los mexicanos, nos urge saber, primero, qué sucedió con los dos marinos desaparecidos y que eran parte de su escolta. Y de ahí pa’l real...